



LA ENSEÑANZA PUBLICA

De error en error

No puede decirse que los formadores de Gobiernos han tenido buena mano para elegir catedráticos para llevarlos al ministerio de Instrucción pública.

Algo más hace y para algo más se considera ministro el señor Tormo para embrollarlo todo, que como el semienterrado plan de segunda enseñanza y el nombrado de enseñanza superior llevan la alarma a todos y perturban muy hondamente la vida escolar.

Ahora mismo se está aplicando a la matrícula en las universidades un sistema global discurrido por el ministro y por virtud

del cual los estudiantes ignoran en qué asignatura se matricularán.

Es muy posible, casi seguro, que esa innovación sea traducida del alemán o de cualquier otro idioma sobrio; pero es más seguro aun que es tan absurda para nuestro país y dadas nuestras costumbres como sería obligar a un Her Profesor de Heidelberg a que acompañase sus explicaciones con las castañuelas.

Según parece serán después los claustros los que determinarán a qué asignaturas de be aplicarse la matrícula y, consiguientemente, serán ellos mismos los que determinarán los planes de estudios de sus enseñanzas.

Traducir cosas sueltas, detalles más o menos interesantes de una organización total muy compleja y dejar sin traducir lo esencial de ella, es el mayor de los disparates; pero es el sistema a que son más dados los que, aun siendo muy catedráticos, llegan al ministerio ignorando todo lo que es elemental de la organización docente.

Y de esa ignorancia resultan todos los males que lamentamos.

MARRUECOS

Submarinos españoles en Ceuta.—Escuelas militares.—Explosión

CEUTA, 26.—Han fondeado en la bahía los submarinos "C", números 1, 2, 3, 4 y 5, y "B", números 5 y 6 que tomaron parte en las maniobras realizadas por la escuadra en el Cantábrico.

Los submarinos, que se dirigen a Cartagena, efectuarán antes de entrar en el puerto ejercicios de inmersión.

Para cerrar el periodo de instrucción a que han venido dedicándose las unidades de Artillería, se han desarrollado estos días interesantes programas de escuelas prácticas, con ejercicios de fuego real.

Los ejercicios han sido efectuados por las baterías de costa de la plaza de Ceuta, que los días 29 y 30 del actual tirarán sobre blancos fijos y al gargete, desarrollándose el último ejercicio de noche.

El general Souza se propone recorrer distintas zonas para presenciar los ejercicios.

Tres moros que se hallaban embriagados marcharon al campo y se sentaron en las inmediaciones de una calera, donde había varios cartuchos de dinamita, que inopinadamente estallaron, resultando aquellos heridos gravemente.

Ignórase cómo ocurrió el accidente, pues el estado de los heridos les impidió prestar declaración.

LOS REYES, A CADIZ

CADIZ, 26.—El alcalde, marqués de Villapadilla, ha recibido un telegrama en el que se anuncia que S. S. MM. los Reyes vendrán a Cádiz en la segunda quincena de octubre.

El Príncipe de Asturias, a Cádiz FERROL, 26.—Ayer mañana se izó el pendón morado de Castilla en el crucero "Príncipe Alfonso".

La enseña fué saludada con disparos de cañón por los buques de la escuadra y baterías de la plaza y del arsenal.

Luego todos los buques desfilaron en línea de combate ante el crucero "Príncipe Alfonso".

Momentos después salió la escuadra en correcta formación.

El Príncipe se dirige a Cádiz para asistir a la jura de la bandera de su hermano el Infante don Juan, en aquella Escuela Naval.

El monasterio de Poblet

TARRAGONA, 26.—En el Ateneo tarraconense de la clase obrera (fundado en 1861), ha inaugurado el curso de conferencias el ilustre arqueólogo don Eduardo de Toda. Disertó magistramente acerca de la fundación, desarrollo, decaimiento y destrucción del Real Monasterio de Poblet, y como individuo del Real Patronato, encargado de la reconstrucción del cenobio—elogió el interés de S. M. el Rey en pro de la restauración de este cenobio-panteón regio.

El disertante fué muy felicitado y aplaudido.

POLITICA EXTRANJERA

La conferencia del Desarme

GINEBRA, 26.—Ante la tercera Comisión de la Sociedad de Naciones ha comenzado un importante debate.

El señor Loudon, presidente de la Comisión preparatoria del Desarme, anunció que ésta reanuda sus trabajos a partir del 13 de noviembre con el decidido propósito de lograr un resultado en las sesiones que celebre.

El señor Politis leyó una resolución, que será sometida a la Asamblea, expresando la esperanza de que la conclusión de los trabajos de la Comisión preparatoria del desarme permita una rápida convocatoria de la Conferencia general.

El conde Bernstorff declaró que los resultados obtenidos hasta ahora eran realmente mínimos, contestándole lord Cecil, quien hizo observar que la empresa que se acomete no tiene precedentes por su importancia, por lo que se hace preciso dar pruebas de paciencia y confianza, necesarias para asegurar la paz del mundo.

La actitud de Italia

ROMA, 26.—Los diarios se ocupan de nuevo de la suspensión de las conversaciones franco-italianas con relación al desarme naval, elogiando la actitud de la delegación italiana en Ginebra.

El "Popolo di Roma" estima que ha quedado cerrada una nueva fase de las conversaciones franco-italianas, en las que Italia, una vez más, ha puesto claramente de manifiesto toda su buena voluntad y toda su buena fe.

El "Messaggero" estima absolutamente inaceptables las últimas proposiciones francesas, en las que Francia pretende atribuirse un tonelaje normal demasiado elevado.

AUSTRIA

Parece inminente la dimisión del canciller

VIENA, 26.—Los miembros del partido cristiano-social han celebrado esta mañana una reunión extraordinaria, solidarizándose con los ministros pertenecientes al partido. El "Reichsport", órgano cristiano-social, ataca duramente al canciller Schober, cuya dimisión juzga inminente.

VIENA, 26.—Los diarios confirman que el vicescanciller Vaugin ha dimitido, y que el ministro de Agricultura, Foedermayr, se ha solidarizado con el vicescanciller. Se cree generalmente, que el Gobierno Schober caerá hoy.

CHECOSLOVAQUIA

Disturbios contra los alemanes PRAGA, 26.—Los elementos nacionalistas han celebrado varias manifestaciones de protesta contra el "film" sonoro alemán, invadiendo algunos cinemas donde se reproducían películas, causando destrozos en dos de ellos, y rompiendo los cristales de un teatro alemán y los escaparates de algunas tiendas que creían ser de propiedad de súbditos alemanes.

BELGICA

El proceso por atentado al Príncipe Humberto de Italia

BRUSELAS, 26.—Ayer dió comienzo la vista del proceso contra De Rosa, el italiano que atentó contra la vida del Príncipe heredero de Italia.

Realizada la lectura del acta de acusación se entró seguidamente en el interrogatorio del acusado, que fué, más bien, un monólogo del presidente. Trazó toda la vida del acusado, desde su huida de Italia, su estancia en París y su marcha a Bélgica. Recordó luego las circunstancias en que se cometió el atentado.

En este momento, el acusado, que ha permanecido en el mayor silencio, solicita hablar y explica cómo se convirtió en anti-fascista. Dice que reprobaba la violencia en los países que disfrutaban libertad, pero que la insurrección es legítima en aquellos privados de ella. Dice luego que si realizó el acto por el cual comparece ante los jueces, fué con el solo objeto de llamar la atención de las democracias, y termina diciendo que el culpable de lo ocurrido es el Gobierno italiano.

El fiscal pasa a explicar la forma en que se cometió el atentado. El acusado, que corría, paró para disparar su pistola contra el grupo de autoridades en medio del cual se hallaba el Príncipe, y luego de disparar continuó corriendo hacia éste. Arrojó la pistola al suelo por propia voluntad, y después se arrojó él mismo, siendo entonces detenido.

Los médicos legistas informaron que el acusado goza del pleno uso de sus facultades mentales.

ALEMANIA

Declaraciones de Hitler en el proceso que se le sigue por alta traición

LEIPZIG, 26.—El señor Hitler ha prestado declaración en el proceso por alta traición contra tres oficiales de la Reichswehr, pertenecientes al partido socialista-nacionalista.

Ha declarado el jefe extremista de la derecha que las columnas de asalto creadas por él en 1918 luchaban contra las izquierdas, pero no contra el Estado. Con motivo del conflicto latente entre el Reich y Baviera, los racistas dieron el golpe de Estado de 1923, pero después, a partir de 1925 se prohibió terminantemente a las columnas que adoptaran un carácter militar.

Nosotros—dijo el señor Hitler—queremos la salvación de la nación por encima de la salvación del Estado, y no nos dejaremos arrojar sin defendernos por las hordas rojas.

El declarante atacó violentamente los tratados actuales y dijo que los nacionales-socialistas eludirán el cumplimiento de sus cláusulas.

Terminó diciendo que la Reichswehr está apartada de toda política y que los nacionalesocialistas no intentan en modo alguno su descomposición.

Desórdenes en Leipzig

LEIPZIG, 26.—Durante toda la jornada han continuado las manifestaciones ante el edificio del Tribunal Supremo del Reich en el que se celebran las sesiones del proceso contra los tres oficiales de la Reichswehr. La policía intentó varias veces disolver las manifestaciones, pero no pudo conseguirlo.

En vista de ello se colocaron ante el edificio del Tribunal y en la plaza donde aquél está situado varias bombas de incendios. Los manifestantes han desistido entonces de sus propósitos, y se han mantenido a prudente distancia.

Durante la sesión de ayer, el Tribunal ha deliberado sobre la prestación de juramento por parte de varios testigos y más especialmente de Hitler. El fiscal general se opuso terminantemente, por considerar a varios de los testigos como cómplices. A pesar de ello, el fiscal ordenó que Hitler prestara juramento.

Populistas y socialistas no se entienden

BERLIN, 26.—El grupo populista del Reichstag se ha reunido aprobando una resolución en la que se rechaza todo compromiso con los socialistas en general.

TURQUIA

Dimite el Gobierno

ANKARA, 26.—El señor Ismet bajá, presidente del Consejo, ha presentado la dimisión colectiva del Gabinete. Esta dimisión ha sido aceptada.

Desde que Fethy Bey ha formado con el consentimiento del presidente de la República—el partido liberal, se esperaba la dimisión del jefe de Gobierno, Fethy Bey acaba de ser elegido diputado, de modo que ya podrá encargarse del Poder. Se cree, sin embargo, que todavía no ha llegado su hora, y que el partido popular, que hasta hace poco era el único partido admitido legalmente, y cuyo jefe es el mismo Mustafá Kemal bajá, conservará su posición preeminente, aunque rectificando en parte su política, sobre todo lo referente a la participación de los capitales extranjeros en el desarrollo de la economía turca y a la libertad de la propaganda.

FRANCIA

La dirección del Banco

PARIS, 26.—Un comunicado de la Presidencia manifiesta que el Consejo de ministros ha aceptado la dimisión del gobernador del Banco de Francia, señor Moreau, habiendo nombrado para ocupar su puesto al señor Moret.

El nuevo cargo de Moreau PARIS, 26.—El "Matin" dice que el señor Moreau, gobernador del Banco de Francia, dimisionario, ha aceptado la presidencia del Consejo de Administración del Banco de París y los Países Bajos, en substitución del actual presidente, señor Cambon, y a instancia de éste.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

Vuelo a Oriente de una aviadora inglesa

LONDRES, 26.—Ayer la aviadora inglesa miss Bruce ha emprendido el vuelo a las siete y diez, en el aeródromo de Heston, con dirección a Oriente.

No se ha podido saber exactamente aún cuáles son los propósitos de la expresada aviadora, aunque algunos aseguran saber que piensa atravesar Europa luego Persia y la India, China y llegar al Japón, de donde regresaría por el mismo camino hasta Bagdad, siguiendo a Alejandria y Norte de Africa, para volver a Inglaterra, al cabo de tres meses, cruzando sobre España.

Nuevas líneas aéreas en Africa

EL CABO, 26.—Están a punto de terminarse las gestiones para la constitución de una importante Compañía de navegación aérea, que establecerá una línea regular de transportes entre El Cabo, Johannesburgo, Durban y Lorenzo Márquez. Esta línea se extenderá a Rhodesia y el Congo belga y empalmará con la línea El Cabo-El Cairo.

El Infante don Alfonso de Orleans

MARSELLA, 26.—A las dos y treinta de la tarde ha llegado al aeródromo de Marignone un avión militar español, a bordo del cual venía el Infante don Alfonso de Orleans.

De Inglaterra a Australia

CALCUTA, 26.—El capitán Matthews reanuda el vuelo ayer a las cinco y media de la mañana con dirección a Akyab, manteniendo las veinticuatro horas de ventaja sobre el tiempo empleado por Bert Hinckler en su vuelo de Inglaterra a Australia de 1928.

Un muerto y un herido en accidente de aviación

TUNEZ, 26.—Un avión del Centro militar de El Aouina ha caído a tierra a tres kilómetros del campo de aviación. El piloto resultó muerto y el mecánico gravemente herido.

La entrevista Villanueva-Sanchez Guerra

Declaraciones del ex presidente del Congreso liberal

SAN SEBASTIAN, 26.—El señor Villanueva se disponía ayer a visitar al ex presidente del Consejo, señor Sánchez Guerra, cuando éste se presentó en su residencia.

Más tarde el señor Villanueva nos manifestó que, en efecto, había recibido la visita del señor Sánchez Guerra, con el que habló extensamente de muchas cosas y sobre política. Como antes habían coincidido en algunos puntos, también han coincidido ahora en otros extremos, aunque en muchos se encuentran muy distanciados.

SAN SEBASTIAN, 26.—La Prensa de ayer tarde recoge unas declaraciones del señor Villanueva. En contestación a preguntas que se le hicieron acerca del alcance de la reunión de ayer, contestó de este modo:

—Voy a expresarme con un dicho popular: "Mucho ruido y pocas nueces". Si, señor. Mucho ruido, porque se habla y se escribe sobre cosas hipotéticas, y pocas nueces, porque nada de lo sucedido pasa de la categoría de un tanteo o de un esbozo. Lo que ocurre es que la sociedad española siente la imperiosa necesidad de un Gobierno sólido que le garantice de los muchos peligros que corre en esta accidentalidad; de un Gobierno que ponga término a la incertidumbre. Se comprende que, siendo esto así, los rumores y las conversaciones se cojan y divulguen con verdadera delicia.

Ahora bien; yo digo que las conversaciones sostenidas hasta ahora no permiten a nadie asegurar nada. Hablando se entiende la gente, y para eso hemos hablado y hablaremos; pero sólo en un periodo de tanteo.

El señor Villanueva sale hoy, en automóvil, para Madrid.

Don José Sánchez Guerra marchará a la Corte el día 4 de octubre.

Llegada de personalidades a Vigo

VIGO, 26.—A bordo del vapor francés "Lutetia" llegaron a esta puerto los famosos profesores de las Universidades de París y Bucarest doctores Sergent y Marinisco, que se dirigen a sus respectivos países después de haber dado varias conferencias en Sudamérica. Ambos fueron visitados por distinguidas personas de la localidad.

En el mismo buque han venido el duque de Bailén y señora, que se dirigen a San Juan de Luz.

No acepta Uriburu la Presidencia de La Argentina

Desautoriza la presentación de su candidatura

BUENOS AIRES, 26.—Ayer fueron distribuidos por toda la población, y con mayor profusión por las calles céntricas, prospectos anunciando la celebración de un mitin monstruo para proclamar al presidente del Gobierno provisional, general Uriburu, y al vicepresidente del mismo, Santamarina, candidatos a la presidencia de la República en el periodo de 1930 a 1936.

Enterado el general Uriburu del hecho, solicitó la presencia en la Casa del Gobierno de los representantes de los periódicos, y ante ellos desautorizó categóricamente la iniciativa y renovó sus propósitos, ya anunciados, de que él y sus colaboradores permanecerán corto tiempo en el ejercicio de la gobernación del país, sin que nada ni nadie les haga modificar su firme decisión. (Agencia Americana.)

El nuevo embajador argentino en París BUENOS AIRES, 26.—En breve marchará a París el nuevo embajador argentino que acaba de ser nombrado, don Tomás Le Bretón.

El señor Le Bretón es un prestigioso jurisconsulto, miembro de varias Academias.

Ha sido ministro de Agricultura y embajador en Washington. Recientemente estuvo en España en viaje de turismo. (Agencia Americana.)

LAS AGUAS DE VALENCIA

VALENCIA, 26.—Una comisión de regantes de la acequia de Mestalla, de una extensísima zona de la huerta valenciana, ha visitado al gobernador para agradecerle en nombre de más de 3.000 labradores interesados, que haya resuelto la grave crisis planteada por utilizar el caudal de la acequia de Moncada, cuya directiva estima que los de Mestalla no tienen derecho a él; pero que, como atención personal al gobernador y adhesión a la política administrativa que viene desarrollando, se han apresurado a poner a su disposición para que pueda ceder a los de Mestalla cuanto agua necesiten éstos para sus necesidades agrícolas, actualmente muy apremiantes y grandes, con lo que se ha calmado la intranquilidad en la extensísima zona.

VALENCIA, 26.—A primeros de octubre vendrá a esta capital el ingeniero don Luis de la Peña, afecto al Instituto Geológico y Estadístico, a señalar el sitio para dos nuevas perforaciones artesianas, una de las cuales, realizada ya, ha alumbrado el importantísimo manantial medicinal en los terrenos de la Exposición.

El señor de la Peña tratará de los preliminares para entregar al Ayuntamiento la propiedad de ese pozo artesiano; el Ayuntamiento, por su parte, estudia la adquisición, en las inmediaciones del manantial, del edificio conocido con el nombre de fábrica de lanas de Marín, para instalar en él un balneario con todos los adelantos modernos.

La huelga de Lugo continúa en el mismo estado

LUGO, 25.—Las impresiones optimistas de última hora cambiaron, a consecuencia de la muerte de un obrero en Santiago.

Los obreros de Lugo se proponen seguir el paro, desistiendo de reanudar el trabajo.

Los establecimientos, en su mayoría, permanecen cerrados; todos tienen las puertas entornadas. El público se aglomera en la plaza de abastos, haciendo provisiones, ante la contingencia de que continúe el paro.

Abunda el pan, pero faltan el pescado y las legumbres. Concurrieron pocas lecheras, que vendieron el litro de leche a peseta, doble precio del ordinario.

Continúan las represalias contra los campesinos de las cercanías, que facilitaron leche a su clientela durante los pasados días. De madrugada prendieron fuego a los pajares de un labrador, sofocando el incendio varios vecinos.

Persiste la inquietud entre el vecindario, temiéndose surja con más gravedad.

La situación en Santiago
SANTIAGO, 26.—La huelga se mantiene en el mismo estado de gravedad. No han acudido al mercado ni los abastecedores ni los traficantes. El comercio ha permanecido cerrado, y los "autos" de línea tuvieron que suspender el servicio, no habiendo circulado más coches que los que hacen el servicio de correo con rútilos indicando su condición. No se ha fabricado pan, pero el alcalde había pedido a los pueblos inmediatos, y se ha recibido en cantidad suficiente para el abastecimiento de los establecimientos benéficos y sanatorios, a los cuales se les ha suministrado también carne y leche; el sobrante ha sido vendido al vecindario, que se lo disputó, produciéndose algunos desórdenes, que obligaron a la fuerza pública a dar algunas cargas. No hubo desgracias. Los obreros han pedido autorización para publicar una hoja invitando al pueblo a concurrir al entierro del compañero muerto ayer, cuyo cadáver fue trasladado, desde el hospital donde se le hizo la autopsia, a casa de sus padres. La víctima era aprendiz de fundidor y estaba muy bien conceptuado entre sus compañeros. Han llegado más fuerzas de la Guardia civil. Por haberse negado los propietarios de "autos" a prestar servicio, la distribución de los artículos de primera necesidad a los establecimientos benéficos se hizo en camiones de Artillería custodiados por soldados.

En Villanueva del Duque
CORDOBA, 26.—El alcalde de Villanueva del Duque participa que al imponer el ingeniero de la mina El Soldado una sanción a 30 obreros, se han declarado los demás en huelga.

Se espera que en la reunión que se celebró esta tarde quede resuelto el conflicto, en el que interviene el gobernador.

Los mineros de Riosa
OVIEDO, 26.—Sigue la huelga de mineros de Riosa. El Sindicato de obreros, en vista del fracaso de las gestiones de arreglo, ha acordado llevar la cuestión al comité paritario.

La huelga de Málaga
MÁLAGA, 26.—La huelga de obreros del muelle continúa igual, habiendo dejado el trabajo los arrumbadores, estibadores y carpinteros, que son del Sindicato Unico.

Se trabaja en la carga y descarga de vapores utilizando obreros no asociados.

No se han registrado incidentes, siguiendo las precauciones en el puerto y en el muelle.

Se ha detenido a un individuo que pretendía vender varas a los obreros.

El gobernador ha llamado a conferencia al Comité de huelga para buscar fórmula de arreglo.

Huelga de obreros agrícolas
SEVILLA, 26.—El gobernador civil ha recibido un telegrama de Bollullos de la Mitación dando cuenta de que se ha declarado en aquel pueblo una huelga de obreros agrícolas, que piden aumento de jornal. Sin embargo, ayer acudieron al trabajo próximamente la mitad de los que habían anunciado la huelga.

Los conflictos en Vizcaya
BILBAO, 26.—El gobernador civil ha hecho, en cuanto al estado general de los conflictos sociales, las siguientes declaraciones: En el taller de hojalata de la Iberia continúan sin entrar al trabajo 730 obreros; en las dependencias de La Vizcaya, de Sestao, siguen trabajando 1.100 obreros, los mismos que antaño en días anteriores, con la más absoluta normalidad, y en la fundición de los señores Herrero y Zubiria sigue el paro absoluto por no haber llegado patronos y obreros a un acuerdo.

El delegado regional del Trabajo tiene convocados a los patronos y obreros de la Iberia para volver sobre este asunto y ver de resolverlo.

BILBAO, 26.—Ayer tarde se reunieron los patronos y obreros del gremio de panadería para tratar de resolver amistosamente el conflicto que tienen planteado los últimos, que piden dos pesetas de aumento en los jornales para los que ganan nueve y una para todos los demás.

El secretario del Consorcio panadero, que lleva las gestiones con el gobernador, se lamenta de que los obreros adopten esta actitud, siendo así que en el contrato de trabajo que se hizo en su tiempo y que vence el 31 de julio próximo los obreros se conformaban con las condiciones de trabajo que gozan en la actualidad.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

El gobernador manifestó asimismo que espera que este pequeño incidente social entre los panaderos obreros y patronos no tenga repercusión en el precio del pan.

CATASTROFE EN UNA MINA

JOHANNESBURGO, 26.—En una mina de la región han perecido cuatro obreros y han resultado heridos cincuenta y uno a consecuencia de una explosión. Otros, en número que se ignora aún, permanecen todavía enterrados en la mina.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—El Racing se refuerza
Parece ser que entre los elementos directivos del Racing ha causado profunda sensación el resultado del domingo frente al Athletic. Cristino Lorenzo el popular secretario ha sido desplazado a cierta capital donde espera captar dos o tres elementos que son necesarios al Club de Valencias.

Madrid, contra Tranviaria
El sábado a las cuatro y cuarto comienza este partido.

El Madrid formará igual que en su último partido y los tranviarios han reforzado las líneas débiles que tenían en su equipo.

Boxeo.—Expectación ante el Sharkey
Campolo
NUEVA YORK, 26.—Esta noche se celebra en el Yankee Stadium un combate a quince asaltos entre Sharkey y Campolo. La pelea ha despertado una extraordinaria expectación entre los aficionados al pugilismo.

Pero ha sido suspendido...
NUEVA YORK, 26.—El combate entre Sharkey y Campolo que debía celebrarse en esta capital, ha sido suspendido por causa de la lluvia.

Ciclismo.—Un merecido homenaje a Cañardó
BARCELONA, 25.—El Consejo directivo del Barcelona está organizando un gran banquete popular en honor de Mariano Cañardó

De Primera Enseñanza

Provisión de escuelas
Hace unos dos meses que se anunció alguna modificación en el sistema de provisión de escuelas, a fin de evitar los retrasos consiguientes y evitar largas interinidades, pero hasta la fecha nada se ha publicado, y los concursos de provisión están en suspenso.

Antes, por la aglomeración de vacantes, tardaba cerca de un año en proveerse, y ahora, si las anunciadas reformas no salen pronto, se caerá en el mismo defecto, pues ya son muchas las vacantes que hay existentes.

La "Gaceta" de ayer continúa la publicación de los opositores a quienes se adjudica escuela provisionalmente, empezando por el número 251 y termina en el 500, ambos inclusive, correspondientes a la primera lista de opositores.

Dirección general de primera enseñanza
Vista la donación del importe de 50 títulos de maestros de Primera enseñanza, hecha para el curso actual por don Victoriano Fernández Ascarra, profesor de la Escuela Normal de Maestros de Madrid, en memoria de su malograda hermana doña Lucía (q. e. p. d.), maestra normal, y accediendo a los deseos de aquél.

Esta Dirección general ha resuelto:
Primero. Que la propuesta para la adjudicación de los citados títulos (uno por cada Escuela Normal de Maestros), se ha-

rios mitines, para los que figuran los nombres de dos ilustres ex ministros, y un acto solemne de afirmación, en el que habrá otro ex ministro.

Llegada del señor Maciá a Barcelona
BARCELONA, 26.—Ha llegado anoche, en automóvil, de Francia, donde ha permanecido durante los siete años de Dictadura, el jefe de los elementos eximistas del catalanismo, don Francisco Maciá.

Como es sabido, el señor Maciá está sujeto a varios procesamientos, que a raíz de instaurarse el régimen dictatorial incoaron las autoridades militares contra él. Al promulgarse el decreto de amnistía, la jurisdicción militar manifestó que no podían aplicarse los beneficios de dicho decreto al señor Maciá entre tanto no regresara a España y lo solicitase en debida forma. Por su parte, el señor Maciá manifestó a sus amigos, a los que envió cartas y telegramas, que no pensaba aceptar la amnistía, y que, por el contrario, tenía el propósito de permanecer todavía en el extranjero hasta que no pudiese regresar a España en ejercicio de lo que él estimaba un derecho.

Por este motivo, su inesperada llegada ha producido extrañeza en las personas que han tenido noticia de ella.

Muerte de un herido
GIJON, 26.—Ha fallecido en el hospital Jenaro García Fernández, labrador de sesenta y un años, que el jueves último apareció gravemente herido en su domicilio de Sabomín con una cuchillada en el vientre y otra en el cuello, manifestando que había sido agredido por su esposa, Josefa Gutiérrez, aunque después dijo que había intentado suicidarse. La esposa sigue encarcelada, pues todos los indicios la acusan de ser la autora del hecho.

Recogida de tres periódicos
BILBAO, 26.—Por el gobernador se ha dispuesto esta mañana la recogida de "El Liebral, Euzkadi y Excelsior", que son los tres diarios mañaneros de la villa, que insertan amplios extractos del discurso pronunciado en Vitoria por don Miguel de Unamuno.

La Juventud Monárquica valenciana
VALENCIA, 26.—Se hallan muy adelantados los trabajos preparatorios de los actos de propaganda y de afirmación de los ideales que esta agrupación está organizando para el presente otoño, y que comenzarán en octubre próximo.

Entre dichos actos figuran: un cursillo de conferencias, en el que tomarán parte prestigiosas personalidades; va-

ga sujetándose estrictamente a las reglas establecidas en la Real orden de 26 de enero de 1926, inserta en la "Gaceta" del 30, entre los alumnos que hayan terminado sus estudios en el curso de 1929-30.

Segundo. Que funcione la misma Comisión adjudicadora; y

Tercero. Que se den las gracias al benemérito profesor y generoso donante, para satisfacción propia y estímulo ajeno. Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer

Se anuncia a concurso por término de quince días una plaza de auxiliar numerario del expresado centro docente, entre las profesoras auxiliares en la actualidad cesantes como consecuencia de la reforma llevada a cabo en 1925.

La que resulte nombrada por este concurso tendrá a su cargo la asignatura de Cultura general (Gramática y Reducción) como complemento de las diversas enseñanzas artísticas y manuales de la referida Escuela.

VALORES PUBLICOS Día 26

Table with columns for bond types (Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, etc.) and their corresponding values.

Bibliotecas públicas de Madrid

Ministerio de Hacienda (Alcalá, 7 y 9), de nueve a catorce. Real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País (plaza de la Villa), de ocho a trece.

CONFERENCIA DE BENAVENTE

SAN SEBASTIAN, 26.—En el Ateneo Gülpuzcoano ha dado anoche una conferencia don Jacinto Benavente. La conferencia interesantísima, tenía por tema "Los intelectuales y la política".

El señor Benavente comienza preguntándose a sí mismo si hay intelectuales entre los políticos, y dice que sí, que hay algunos, pero que éstos se pasan de listos. Añade que todos esos intelectuales políticos son faltos de memoria y este es su mayor mal, porque se han olvidado de las responsabilidades que acumularon por el advenimiento de la Dictadura y quieren exigir responsabilidades a todos, habría tarea hasta el día del juicio final.

Termina diciendo que los políticos quieren a los intelectuales a su lado para que los encomien. El verdadero papel de los intelectuales en política ha de ser el de laborar dentro de esa misma política para una mayor prosperidad intelectual.

El señor Benavente fue objeto de grandes ovaciones.

Una protesta de «El Liberal» de Bilbao

BILBAO, 26.—"El Liberal" de ayer protesta de que la policía no se haya limitado a recoger los ejemplares del último número denunciado, sino que se llevó 80 planchas, de un peso de 3.000 kilos, y los cartones de la esterotipia. Esto obedece a estar incluidos en ellas el discurso pronunciado el domingo en Castro Urdiales por el director del periódico don Indalecio Prieto.

Se ha dictado auto de procesamiento contra el redactor de dicho diario señor Mendiola, autor de un artículo publicado hace días, sobre el Cristo de Limpias.

Gacetillas teatrales

COMICO.—Loreto-Chicote.—Todos los días y con éxito cada vez mayor, se representa en este teatro, a las 6,30 de la tarde y 10,30 de la noche en punto, la celebradísima comedia nueva del ilustre autor, Luis de Vargas, "Las pobrecitas mujeres", que proporciona a sus felices intérpretes un triunfo tan grande como merecido, pues tanto Loreto y Chicote como los demás artistas que la representan, se distinguen de una manera tan notable que el público no deja de aplaudir durante la representación a tan reputado autor y geniales artistas.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu).—A las 6,30 y 10,30, La prudencia en la mujer. CALDERON.—(Enrique Borrás).—A las 6,30, El cardenal; a las 10,30, El abuelo. COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30, Las pobrecitas mujeres. FUENCARRAL.—(Luis Peñalver).—A las 7, Las pantorrillas; a las 10,30, La bomba y Las mujeres de Lacuesta (reposición). ROMEA.—A las 6,30 y 10,30, hermanas Espinosas, Elvira and Silan Buby Curry, Sepepe (debut), Conchita Dorado y suceso de Ofelia de Aragón.

Informaciones de toda España

Accidente de automóvil
TARRASA, 26.—Un automóvil, propiedad de José Cumillera, ha atropellado al niño de cinco años Antonio Sierra, que resultó con graves heridas en la cabeza.

SAN FELIU DE LLOBREGAT, 26. Un automóvil arrolló al ciclista Pedro Pujol Pascual, de dieciséis años, que resultó con la probable fractura de la base del cráneo y otras heridas de carácter gravísimo.

PAMPLONA, 26.—En la carretera de Estella a Echarrí Aranaz fué atropellado por una camioneta Eugenia Argandoña Oteiza, de setenta años, que resultó muerta.

Reunión de alcaldes guipuzcoanos
SAN SEBASTIAN, 26.—En la Diputación se han reunido 70 alcaldes de la provincia, que abogaron contra la aplicación aquí de la ley de Sargentos.

Las Diputaciones vascas irán en otoño a Madrid, para tratar del asunto con el Gobierno.

Recogida de tres periódicos
BILBAO, 26.—Por el gobernador se ha dispuesto esta mañana la recogida de "El Liebral, Euzkadi y Excelsior", que son los tres diarios mañaneros de la villa, que insertan amplios extractos del discurso pronunciado en Vitoria por don Miguel de Unamuno.

La Juventud Monárquica valenciana
VALENCIA, 26.—Se hallan muy adelantados los trabajos preparatorios de los actos de propaganda y de afirmación de los ideales que esta agrupación está organizando para el presente otoño, y que comenzarán en octubre próximo.

Los pasos a nivel
TARRAGONA, 26.—En la línea de Tarragona a Lérida, el tren mixto 33, procedente de Lérida, arrolló en el paso a nivel existente en el kilómetro 41, término municipal de Vimondi, a un carro tirado por tres mulas, resultando muerto el carretero, Mariano José Sanfeliu, de veinticinco años. El guadabarrera, Antonio Gil Cos, ha manifestado que se encontraba en la garita, a doce metros de paso a nivel, aguardando el tren, que venía con gran retraso, y que se presentó sin darle tiempo de echar las cadenas.

Al caer de un puente se hiere gravemente
TARRAGONA, 26.—En las obras de construcción de un puente sobre el río Francolí, en la línea férrea de Madrid a Barcelona, y entre las estaciones de Morrell y Seguita, el obrero Agustín Ardóñez se cayó del puente al río, desde una altura de doce metros, sufriendo graves fracturas en el cráneo.

Electrocutada
CIUDAD REAL, 26.—La vecina de Tomelloso Olvido Arias, de veintidós años, tocó en su domicilio un hilo de alta tensión eléctrica, muriendo electrocutada instantáneamente.

Detención de un sindicalista
BARCELONA, 26.—Ha sido detenido en la frontera el conocido sindicalista Orobón Fernández.

El periódico "Solidaridad Obrera" al dar cuenta de esta noticia dice que espera que el detenido será puesto en libertad, porque no hay derecho a detener a una persona, por el sólo hecho de reintegrarse a su patria.

Periódico multado
BARCELONA, 26.—El gobernador civil ha impuesto una multa de doscientas pesetas a "El Progreso", por no haber sometido a la censura unos titulares que publicó

Advertisement for 'El Cafeto' featuring an illustration of a man carrying a tray with coffee cups. Text includes 'Hernán Cortés, 7' and 'Fuencaival 33'.

Advertisement for 'SWEET'S' and 'CAFES COLON' featuring an illustration of a woman. Text includes 'Se distinguen por su aroma y concentración' and 'De venta: MONTERA, 25'.

Imprenta "LA MAÑANA" Pizarro, 14 Teléfono 95.872

Noticias de Madrid

Declaraciones del general Berenguer

Los rumores de crisis son totalmente infundados

El presidente, después de despachar con el señor Benítez de Lugo, recibió a las diez de la noche a los periodistas sosteniendo con ellos una larga conversación y haciendo interesantes manifestaciones. Después de saludar a los reporteros les dijo:—Señores, ¿a qué ministro le toca hoy dimisión?

Esta manifestación fue hecha por el presidente en tono humorístico y continuó su conversación afirmando que el Gobierno es totalmente identificado en todos los problemas que tiene que resolver.

—Podrá acusárenos—añadió—de no marchar con la rapidez que muchos desean, pero desde luego, caminamos uniformemente hacia el final que nos hemos trazado desde que ocupamos el Poder.

Un periodista le dijo que había observado un fenómeno curioso: cada vez que se ausenta el presidente comienzan a circular rumores de la más diversa especie, y en cuanto regresa y los periódicos publican sus declaraciones, los rumores cesan inmediatamente para no volver a circular.

Las conferencias de los prohombres liberales.—Los políticos deben organizarse. Después comentó el presidente en sentido favorable las conferencias que los políticos liberales han tenido en San Sebastián.

—Es natural—dijo—que se reúnan no habiéndolo hecho desde el año 1923, para cambiar impresiones y estructurar el programa político que hayan de presentar al país. Que los políticos se organicen me alegra mucho y lo deseo, no solamente los liberales sino también los conservadores, y que entren de lleno en la actividad para que ésta no se pierda en los cafés y en los casinos, sino que hagan vida política intensa y efectiva.

Precisamente esto lo vengo yo repitiendo hace mucho tiempo, porque el Gobierno trajo la misión de restablecer la normalidad política y jurídica del país, devolviéndole todas sus libertades, y una consecuencia lógica de ella es que los partidos políticos se organicen y preparen su labor.

Un periodista le dijo que los liberales se habían reunido para reclamar el Poder, aun que ellos habían dicho repetidamente que por ahora no lo querían. Antes piden que se celebren elecciones municipales y provinciales.

El presidente se sonrió, apostillando el inciso de la siguiente manera:

—Si quieren tener seis meses por delante. Pues el campo está libre para ello, pero es que el Poder no basta pedirlo, es además, menester tener "bajas" para ganarlo.

Continuó diciendo que el Gobierno tiene una libre para proseguir su labor que ha de cumplir hasta el final: esto es el Parlamento.

—Ojalá todos los sectores de la vida española sigan el ejemplo que están dando los grupos liberales.

El ambiente de nerviosismo que hay en España.—La huelga de Lugo es absolutamente política.

Luego se refirió el general Berenguer a los diversos conflictos sociales que hay planteados, diciendo que el de Lugo tiene un carácter absolutamente político, y que los demás se iban resolviendo pacíficamente.

—Hay noticias de que los descargadores del puerto de Málaga van a la huelga y que ésta sería general dentro de pocos días—dijo un periodista.

—Pues no tengo la menor noticia de ello—contestó—ni creo que sea cierto ese rumor.

En Lugo—continuó—piden imposibles. En todos los sectores de la vida pública española se nota un nerviosismo, mas bien desorientación, a consecuencia de los siete años de Dictadura, y que hace suponer fanáticamente que cada día ocurre una crisis. También crea en torno a España una atmósfera enrarecida.

En otros países también hay huelgas, y más graves que las planteadas ahora en España. Por ejemplo, en Francia ha habido últimamente una, en la que intervinieron 200.000 obreros, ofreciendo energía resistencia, dando lugar a una dura intervención de la fuerza pública. Y en Inglaterra, con los dos millones de obreros su trabajo; y en Alemania, y en fin, en muchos países, hay conflictos de esta naturaleza. Sin embargo, la opinión no le da la importancia que aquí.

Precisamente, hace unos días, el mismo que me marché a San Sebastián, recibí un cablegrama del director del periódico de Nueva York "The World" en el que me preguntaba, después de decirme que el ambiente general de España caminaba a la normalidad, puesto que se había levantado la censura, autorizado la libertad de propaganda, etc., que qué ocurría para la situación de un ambiente oscurecido que se rodeaba de un ambiente oscurecido que le ilustrara sobre ella.

También un compañero refirió un caso análogo ocurrido a un español en París, a quien en el hotel, al decir que venía a Madrid, le dijeron que haría mal, pues la fuerza pública estaba acampada y había grandes disturbios.

El presidente prosiguió haciendo consideraciones sobre estos extremos, no expli-

cándose la procedencia de estas noticias que nos dan ese ambiente fuera de España.

La huelga de Barcelona ha puesto de manifiesto muchas cosas.—El Gobierno tiene contacto en todas partes para saber lo que ocurre.

La conversación recayó después sobre la huelga de Barcelona, cuya solución—subrayó el presidente—ha puesto de manifiesto muchas cosas.

—También esto es un efecto del nerviosismo que se advierte en varios sectores. El general Despujols ha obtenido un señalado triunfo con la solución de la huelga de Barcelona, que, desde luego, no ha sido motivada por cuestiones económicas.

Dijo el general Berenguer que los comités paritarios actúan en varias poblaciones donde hay planteadas huelgas, con resultado satisfactorio.

—Hay que tener en cuenta que la organización paritaria está ahora en pleno desarrollo, y como si dijéramos, practicando ensayos; pero dará resultados muy laudables.

Se comentaron las bases aprobadas y otros extremos de estos movimientos, y el presidente dijo:

—El Gobierno tiene en todas partes contacto y sabe lo que ocurre, y ni yo ni los demás ministros vemos los peligros que dicen existen y que no justifican en ningún modo esta atmósfera que antes me he referido.

La supuesta dimisión del duque de Alba.—El ministro de Trabajo es muy radical.

Los periodistas le dieron noticias de los numerosos rumores que circulaban por Madrid, entre ellos el de que hoy se reúne el Consejo de ministros para resolver la crisis planteada por los señores Matos, Rodríguez de Viguri y Estrada.

El presidente, sonriendo, contestó:—Si; dejaban a los retrogradados y hacían marcharse a la izquierda del Gobierno. Pues entre los primeros está el señor Sargol, nuestro ministro de Trabajo, cuyas disposiciones son bien radicales.

También los periodistas señalaron la actitud de determinado periódico que viene repetidamente pidiendo otra dictadura, y señalando que todos estos rumores proceden solamente de un determinado campo.

El general Berenguer tomó a broma estos rumores y contestó:—Pues ya ven ustedes que no ocurre nada.

Sobre la dimisión del duque de Alba agregó que no ha pensado nunca en dimitir.

—Es un hombre moderno, de una gran cultura, de un amplio espíritu, y, por lo tanto, sabía, al ocupar la cartera de Estado, que los periódicos hablarían de su labor y sería objeto de críticas y alabanzas. Además, me parece muy bien que se analice la labor de los ministros.

El presidente terminó diciendo que, como no habría crisis, no se reunirían los ministros hasta el martes, para celebrar Consejo, y que él no vuelve a San Sebastián, congratulándose de que haya terminado el verano, que para él ha sido muy agitado.

Confirmó que el día 5 de octubre regresarán los Reyes a Madrid, dando por terminado el verano regio.

—Como no tengo grandes cosas que desear con el Monarca, ésta es la razón de que no vuelva a San Sebastián. El Consejo del martes tampoco será importante, porque en realidad tenemos pocas cosas pendientes.

OTRAS NOTICIAS POLITICAS

Dice el ministro de Estado. Hablando ayer el duque de Alba con un redactor de "A B C" se extrañó de la campaña de crítica por su gestión en París. Anunció el ministro que como resultado de las negociaciones entabadas es la próxima llegada a nuestro país de delegados franceses, que vienen para hablar con los nuestros de los asuntos comerciales actualmente pendientes entre Francia y España. Esos delegados de la vecina República llegarán aquí el día 7 del próximo octubre, e inmediatamente se pondrán en contacto con los españoles.

Niega, por último, el duque de Alba que tenga el propósito de retirarse a Pila, ni a la Epila de su abuelo el conde de Aranda.

Don Melquiades Alvarez en Madrid. Anoche llegó a Madrid, en automóvil, procedente de Asturias, el jefe de los reformistas, don Melquiades Alvarez.

No recibió visitas. El señor Alvarez ha venido a Madrid para asistir a una vista en el Supremo.

El conde de Halcón a Sevilla. Anoche marchó a Sevilla el conde de Halcón, con los comisionados del Ayuntamiento.

Volverán en los primeros días de octubre para ultimar con el Gobierno el problema de la liquidación de la Exposición Iberoamericana.

En el Ayuntamiento

Las sesiones plenarias. La Comisión de Hacienda se reunió esta mañana para estudiar la manera de encuadrar el presupuesto ordinario del interior, que ofrece un déficit inicial de tres millones y pico de pesetas. Esta reunión duró hasta la una de la mañana.

Momentos después se constituyó la Comisión plenaria municipal para estu-

diar las diversas enmiendas sobre modificación de plantillas del personal técnico.

Al examinar la que se refiere a los ingenieros segundos jefes del Servicio de Limpiezas y Parque de Automovilismo, y como consecuencia a una votación, se produce un debate político en el que se habla de la actitud adoptada ayer por los socialistas, lo que da lugar a un escándalo mayúsculo que corta acertadamente el marqués de Hoyos, que al par que defiende los fueros de la Alcaldía con energía, demuestra un gran espíritu de imparcialidad y tolerancia, acogido con manifiesto agrado por todas las minorías.

Con ocasión de estudiarse la fórmula que presenta la Comisión de Hacienda para nivelar el presupuesto, presenta el señor López Rumayor una interesante proposición relacionada con la venta de solares del antiguo Hospicio y la enseñanza municipal, que origina un debate político que toma peligrosas derivaciones, y en el cual don Fulgencio de Miguel arremete bríosamente contra los socialistas, y que el alcalde corta para evitar dilaciones en el estudio de la materia que se viene tratando.

Por fin es aprobada la propuesta de la Comisión de Hacienda, y con ella el presupuesto ordinario del interior.

Seguidamente, y tras breve discusión, se aprueba el del Ensanche, con tres enmiendas, levantándose la sesión pasadas las dos y media.

El Congreso municipalista

En el despacho del marqués de Hoyos, y después de terminada la sesión del pleno, se entrevistaron con aquél el alcalde de Valencia, el señor Jordana de Pozas y don Mariano García Cortés para cambiar impresiones sobre el próximo Congreso municipalista.

Gobierno civil

Una súplica de los labradores del pueblo de Batres

El alcalde, el juez y varios concejales del pueblo de Batres, acudieron al conde del Valle de Suchil en súplica de que interceda cerca del propietario de las tierras de dicho pueblo para que difiera el cobro de las rentas devengadas (considerablemente aumentadas este año), pues de lo contrario se produciría un grave conflicto. Expusieron al gobernador la apuradísima situación en que se hallan, pues reconociendo la razón legal que asiste al propietario para reclamar las nuevas rentas, se ven en la imposibilidad de satisfacerlas de momento. Ante el temor de un desahucio y verse despojados del único medio de vida que tienen han rogado al gobernador que intervenga en el conflicto. De otra manera se verían completamente arruinados y tal vez se daría el espectáculo lamentable de la emigración en masa de un pueblo, hecho que se debe evitar a toda costa.

Vicálvaro y la colonia "El Hogar Ferroviario"

Una comisión de la colonia de casas baratas "El Hogar Ferroviario", enclavada en la Dehesa de Moratala, del término de Vicálvaro, ha visitado al gobernador civil para exponerle su deseo de que la citada colonia sea segregada de aquel municipio, anexionándose al de Vallecas, que es donde realmente hacen la vida. Fundan su petición en que en la colonia donde residen dista seis kilómetros del Ayuntamiento de Vicálvaro, por lo cual carecen de todo servicio municipal. La escuela, por ejemplo, se ven obligados los vecinos de "El Hogar Ferroviario" a sostenerla por su cuenta, lo que significa para ellos un verdadero sacrificio. La colonia está absolutamente incomunicada con el pueblo, hasta el punto de que la conducción de cadáveres al cementerio se hace imposible por falta de carretera. La limpieza han de hacerla ellos también por su cuenta y para-proveerse de subsistencias han de acudir forzosamente a Vallecas, porque ir a Vicálvaro supondría recorrer por lo menos doce kilómetros diarios. Ante tales razones el conde del Valle de Suchil, no ocultando las dificultades que ofrece el caso, prometió a los comisionados interesarse en cuanto pueda por el logro de sus aspiraciones.

Para los damnificados de Santo Domingo

Anoche facilitaron en el ministerio del Ejército la siguiente nota: "Un señor, desde el balneario de Aizola (Guipúzcoa), ha enviado al señor presidente 1.000 pesetas para los damnificados de Santo Domingo, y no siendo posible darle las gracias por el motivo expresado, se hace público para satisfacción del generoso donante."

Crónica de sucesos

Denuncia contra un ex gobernador civil

Don Emilio Núñez del Río, diplomático, y don Pedro Sagastizábal, propietario, ambos domiciliados en la calle de Serrano, número 44, presentaron anoche en el Juzgado de guardia un escrito-denuncia contra don Domingo Villar, ex gobernador civil. Según los denunciados, el señor Villar les ofreció la mitad de una participación de los ingresos que devengaba por sus servicios en el Monopolio de Petróleos. Dieron los denunciados que entregaron al señor Villar varios títulos de la Deuda perpetua del 4 por 100, importantes 75.000 pesetas. Según las averiguaciones de los denunciadores, el señor Villar ha abandonado Madrid. Suponen que el señor Villar ha enajenado los títulos de la Deuda por 52.000 pesetas. La denuncia ha sido admitida por el juez, que lo tramitará al Juzgado correspondiente.

mitida por el juez, que lo tramitará al Juzgado correspondiente.

Accidente del trabajo
El obrero Andrés Tapia Rodríguez, de treinta y un años de edad, es víctima de heridas de pronóstico reservado, que se produjo en una obra de la calle de Valnenermoso, 42.

Disposiciones oficiales

Importante decreto sobre exportación de vinos licores y bebidas alcohólicas. Hoy se publica la "Gaceta" y dice su parte dispositiva lo siguiente:

A partir del 1 de noviembre próximo se considerará requisito indispensable para poder ejercer la exportación de vinos, licores y bebidas alcohólicas, la previa inscripción de los exportadores en el registro oficial abierto al efecto en la sección de Comercio del ministerio de Economía Nacional.

Para acreditar la continuidad en el negocio de exportación de vinos, licores o bebidas alcohólicas deberán los exportadores inscritos en el registro oficial presentar en el mes de enero de cada año certificación acreditando tal extremo, expedida por el Sindicato Oficial de Exportadores de Vinos o del Sindicato Oficial de Productores Exportadores de Licores y Bebidas Alcohólicas de la zona respectiva, o en su defecto por la correspondiente Cámara de Comercio.

A los Sindicatos y Asociaciones de criadores exportadores de vinos o de productores exportadores de licores y bebidas alcohólicas distintas de las expresadas que tengan existencia legal anterior a la publicación del presente decreto y que lo soliciten en la Dirección general de Comercio y Política arancelaria antes del 1 de noviembre, se les podrá conceder por dicho Centro carácter oficial, con las facultades y beneficios que esta disposición determina.

Los Sindicatos oficiales actuarán coordinadamente con las Cámaras de Comercio respectivas, las cuales podrán ejercer, por delegación de la Dirección general de Comercio, la inspección de aquéllas.

El ministerio de Economía Nacional, a propuesta de la Dirección general de Comercio, previo informe de los Sindicatos oficiales y de las Cámaras oficiales de Comercio e Industria, procederá a la fijación de las regiones vitícolas de exportación y, establecidas éstas, los Sindicatos oficiales podrán agruparse en Federaciones regionales, que disfrutarán los mismos derechos, consideraciones y facultades que los Sindicatos locales, dependiendo igualmente de la Dirección general de Comercio y Política arancelaria, a la aprobación de la cual deberán someter sus reglamentos interiores.

Los bonos oro de Tesorería

La "Gaceta" de ayer publica una Real orden del ministerio de Hacienda puntualizando los términos y extensión en que hayan de hacerse las publicaciones de los reembolsos, totales o parciales, de los bonos oro de Tesorería, y determinando y estableciendo ciertos requisitos para el entretencimiento de dichos títulos, que imponen la cotización oficial de los mismos en las Bolsas extranjeras en que han sido introducidos.

El subsecretario de Gobernación al con-

versar con los periodistas manifestó que las noticias recibidas de Bilbao confirman la solución del conflicto de los panaderos, por la feliz intervención del comité paritario.

Añadió el señor Montes Jovellar que la huelga de los obreros de Málaga seguía su curso y que tenía mejores impresiones.

El ministro de Instrucción Pública manifestó hoy a los periodistas, con un telegrama a la vista del rector de la Universidad de Valladolid, que un estudiante de Ciencias suspendido en una asignatura al abandonar la Universidad el catedrático don Bartolomé del Cerro, se dirigió a él y le agradeció.

No sabía el ministro el nombre del alumno ni si el catedrático resultó herido. El señor Tormo deploró este incidente y participó que se ha formado Consejo de disciplina al alumno agresor.

Agregó el señor Tormo que acababa de hablar por teléfono con el rector de la Universidad de Barcelona a quien le participó que no aceptaba su dimisión. Me pronunció la palabra irrevocable—dijo el señor Tormo—y yo le he concedido una licencia para que vaya a recoger a su familia a Caldes de Malabella.

Un reportero preguntó al ministro qué ocurría con los exámenes de Patología que han sido suspendidos y han provocado protestas de los examinandos.

—Se ha exagerado—respondió el señor Tormo—. No fueron suspendidos todos los alumnos ni mucho menos. Hay algunos, eso sí. Por lo demás, el catedrático señor Novoa Santos desempeña el cargo maravillosamente y no es cierto que falte a clase. Todos los días explica su cátedra y claro es que tenía que turnar, porque en la clínica no caben todos los alumnos y además porque rodeando a un enfermo puede haber cuarenta personas, pero no doscientas.

El jefe del Gobierno recibió la visita del ministro de Fomento, director de Seguridad y subsecretario de Gobernación.

Después de haber recibido a los periodistas el subsecretario de la Gobernación se recibió en este departamento la siguiente noticia, que el señor Montes Jovellar se apresuró a transmitir a la prensa por nuestro querido compañero el redactor jefe de "A B C", señor Galinsoga.

El gobernador de La Coruña comunica desde Santiago de Compostela que acaba de celebrarse el entierro de la víctima de los sucesos de estos días, sin que se haya registrado ningún incidente.

El dinero está bastante retraído de nuestro mercado bursátil, y las cotizaciones presentan descenso general. En Fondos públicos bajan el Interior, los Amortizables de 1900, 1927, en sus dos categorías; el de 1929, los dos del 4 por ciento y el 4 y medio por ciento. El Exterior se cotiza irregular, y los bonos oro de Tesorería y las Deudas ferroviarias también están débiles.

Los valores municipales negociados quedan sostenidos en garantía del Estado, hay divergencia y en cédulas predomina la firmeza. El Banco de España baja dos enteros, el Español de Crédito sube uno y el Central no varía. En el grupo industrial baja la Chade tres enteros; los Explosivos, cuatro; Sevillana de Electricidad, dos; Tranvías de Madrid, 1,75; Metro, Alicante y Minas Río portador, uno; Española de Petróleos y Nortes al próximo, medio, y Fe-guerras y Azucareras ordinarias, un cuartillo. Presentan alza de tres enteros Azucarera de Adra, de un cuartillo Unión Eléctrica Madrileña y Telefónica preferentes, y de 0,75 las ordinarias de esta última Sociedad. La moneda extranjera continúa con igual tendencia y la peseta en Londres, según los telegramas recibidos en la Bolsa de Madrid, se ha cotizado a 45,38, 45,36 y 45,40. En Madrid el Centro Oficial de Contratación de Moneda facilitó a la una de la tarde los siguientes cambios máximos y mínimos: libras, 45,55 y 45,40; francos, 36,80 y 36,65 y dólares, 9,375 y 9,35. Com-parados con el máximo del día anterior las libras y los francos han subido cinco céntimos y los dólares uno y medio.

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4
Teléfonos: 11190 y 52149

Para jamones y salchichones

Rico

Conde de Romanones, 2
Tribunal de Justicia Internacional de La Haya

El señor Altamira es elegido GINEBRA, 26.—La Asamblea de la Liga de Naciones acordó adoptar el acuerdo de la Comisión Jurídica, elevando el número de jueces del Tribunal Internacional de Justicia de El Haya, de 11 a 15 miembros permanentes. Anteriormente había sólo once jueces y cuatro vicejueces. La Asamblea acordó también conceder un aumento en los sueldos de los jueces de 35.000 florines holandeses anuales a 45.000.

Se ha procedido a la elección de los 15 jueces del Tribunal internacional de Justicia. En el primer escrutinio fueron elegidos 14, siendo designados los señores siguientes: Adachi, del Japón; Altamira, de España; Anzilotti, de Italia; Bustamante, de Cuba; Van Eysinga, de Holanda; Fromageot, de Francia; Guerrero, de El Salvador; sir Cecil Hurst, de Gran Bretaña; Frank B. Kellogg, de los Estados Unidos; Négusco, de Rumania; barón de Jacquemins, de Bélgica; Schücking, de Alemania; Wang-Chung-Hui, de China. Completa esta primera lista el presidente del Tribunal. En la votación tomaron parte 52 naciones. En una nueva votación fué elegido el último miembro del Tribunal, siendo escogido el señor Urrutia, de Colombia.

Durante los días precursores a la elección había mucha actividad en los pasillos de la Asamblea sobre la elección de jueces representantes de los países latinoamericanos y se hacía bastante oposición al representante de Cuba, señor Bustamante. Los que pretendían derrotarle buscaron y lanzaron la candidatura del señor Rodrigo Octavio, del Brasil, mas éste se negó a ser candidato, aunque contaba con mucho apoyo por su brillante actuación en la Comisión mixta de Reclamaciones entre Méjico y los Estados Unidos.

GINEBRA, 26.—Los nombramientos de cuatro jueces suplentes recayeron en los señores Redlich (Austria), Nevakevitch (Yugoslavia), Erich (Finlandia), y Mata (Portugal).

NOTAS DEL DIA

El subsecretario de Gobernación al con-

versar con los periodistas manifestó que las noticias recibidas de Bilbao confirman la solución del conflicto de los panaderos, por la feliz intervención del comité paritario.

Añadió el señor Montes Jovellar que la huelga de los obreros de Málaga seguía su curso y que tenía mejores impresiones.

El ministro de Instrucción Pública manifestó hoy a los periodistas, con un telegrama a la vista del rector de la Universidad de Valladolid, que un estudiante de Ciencias suspendido en una asignatura al abandonar la Universidad el catedrático don Bartolomé del Cerro, se dirigió a él y le agradeció.

No sabía el ministro el nombre del alumno ni si el catedrático resultó herido. El señor Tormo deploró este incidente y participó que se ha formado Consejo de disciplina al alumno agresor.

Agregó el señor Tormo que acababa de hablar por teléfono con el rector de la Universidad de Barcelona a quien le participó que no aceptaba su dimisión. Me pronunció la palabra irrevocable—dijo el señor Tormo—y yo le he concedido una licencia para que vaya a recoger a su familia a Caldes de Malabella.

Un reportero preguntó al ministro qué ocurría con los exámenes de Patología que han sido suspendidos y han provocado protestas de los examinandos.

—Se ha exagerado—respondió el señor Tormo—. No fueron suspendidos todos los alumnos ni mucho menos. Hay algunos, eso sí. Por lo demás, el catedrático señor Novoa Santos desempeña el cargo maravillosamente y no es cierto que falte a clase. Todos los días explica su cátedra y claro es que tenía que turnar, porque en la clínica no caben todos los alumnos y además porque rodeando a un enfermo puede haber cuarenta personas, pero no doscientas.

El jefe del Gobierno recibió la visita del ministro de Fomento, director de Seguridad y subsecretario de Gobernación.

Después de haber recibido a los periodistas el subsecretario de la Gobernación se recibió en este departamento la siguiente noticia, que el señor Montes Jovellar se apresuró a transmitir a la prensa por nuestro querido compañero el redactor jefe de "A B C", señor Galinsoga.

El gobernador de La Coruña comunica desde Santiago de Compostela que acaba de celebrarse el entierro de la víctima de los sucesos de estos días, sin que se haya registrado ningún incidente.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche